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保護者などからの事業所評価の集計結果（公表）
公表： 令和5年3月31日

質問 ご意見 ご意見を踏まえた対応

・教室があまり広くないので圧迫感を
感じることがあります。
・ちょうちょクラスは広くて気持ちが
いいです。

・クラス編成を考慮していき
ます。

職員の配置数や専門性は
適切ですか

保護者数（児童数）27(30)　回答数26　割合96％

・職員の数が足りなくなってきている
と思います。
・クラスの人数もそこまで多くないの
で手厚く見てくださっていると感じて
います。
・OTが最後まで不在のままだったのが
少し残念でした。まだ県央福祉会さん
になられてから運営の日が浅いので何
とかうまくいくように先生方へのケア
の体制などを手厚くお願いします。
（職員数や残業、お休みのシフトなど
先生方に余裕を持たせるともっとうま
くいくと思いました）
・手作りのレベルが高すぎると感じ
た。いつも制作物は驚くような大作が
出てくる。時間も結構かかるものと推
測される。有り難いがその労力は半分
にしてほしい。そこは手を抜いていた
だき、休養にあてるか子どもの観察や
関わりにエネルギーを使ってほしい。
・各教室では、担任や担当の先生に一
任する姿勢を前提にしてほしい。具体
的には、親子遊びの時間に園長先生は
先生が教室で取る行動や対応に指導し
ないでほしい。業務のブラッシュアッ
プは親のいない職員室でお願いしま
す。
・最近は先生がお忙しそうなので人数
が足りていないように感じます。
・食育カウンセラーのような先生がい
らっしゃると良いと思います。

・人員配置については課題と
なっています。法人と考えて
いきたいと思います。
・園長へのご意見ありがとう
ございます。真摯に受け止め
改善していたします。
・食育カウンセラーではない
のですが、栄養士がおります
のでご相談に応じることがで
きると思います。

子どもの活動等のスペー
スが十分に確保されてい
ますか

生活空間は本人にわかり
やすい構造化ⅰされた環
境になっていますか。ま
た特性に応じ、事業所の
設備等は、バリアフリー
化や情報伝達への配慮が
適切にされていますか

・建物が古いせいもあり、清潔、バリ
アフリー等ハード面では整備されてい
るとは言えないが、子どもたちの活動
に合わせた空間の配慮はされていると
思います。
・エレベーターや自動ドアの玄関があ
ると嬉しいなと思います（肢体不自由
児の子のために）。

・ご意見を鎌倉市とも共有さ
せていただきます。
・エレベーターに関しては、
市と共有いたします。

生活空間は、清潔で、心
地よく過ごせる環境に
なっていますか。また、
子ども達の活動に合わせ
た空間になっていますか

・建物自体は古いですが、ごみや埃が
気になったことはないですし、掃除が
行き届いているなと思います。
・とても広々としていてきれいで子ど
もがのびのびと過ごせています。
・各クラスに設置された玩具は同じカ
テゴリーのものの中で変化を持たせる
のがより良いと思う。興味の対象やこ
だわりがありいつも同じ玩具を希望す
るが、同じカテゴリーのものだが違う
ものを出されたときの反応などに先生
は対応して親にもやり取りを伝えてほ
しい。

・ご意見ありがとうございま
した。いただきましたご意見
は職員間で共有し、質の良い
療育を目指していきます。
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子どもと保護者のニーズ
や課題が客観的に分析さ
れた上で、児童発達支援

計画ⅱが作成されています
か

・子どもの普段の様子をよく見てくだ
さっていると感じる支援計画をいつも
作ってくれていると思います。

・ご意見ありがとうございま
した。

児童発達支援計画には、
ガイドラインの「発達支
援（本人支援及び移行支
援）」、「家族支援」、
「地域支援」で示す支援
内容から子どもの支援に
必要な項目が適切に選択
され、その上で具体的な
支援内容が設定されてい
ますか

児童発達支援計画に沿っ
た支援が行われています
か

・いまこのような支援をしているとい
う報告があまりないのでよくわかりま
せん。

・ご意見ありがとうございま
した。ご報告できるよう改善
していきます。

活動プログラムⅲが固定化
しないよう工夫されてい
ますか

・親が一緒にするときに活動は固定化
してしまっているように感じます
（サーキット・パラシュート等）。

・活動内容についての見直し
を行って、次の活動へつなげ
ていきます。

保育所や認定こども園、
幼稚園等との交流や、他
の子どもと活動する機会
がありますか

・もっとあっていいと思った。
・いつも深沢保育園としか交流をして
いないのでどちらとも言えません。
・いつもと違う刺激が受けられるので
続いてほしい活動です。

・感染症の様子を見ながら進
めていきたいと思います。
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運営規定、利用者負担等
について丁寧な説明があ
りましたか

・冊子も下さり、読み上げながら丁寧
に説明してくださいました。

・ご意見ありがとうございま
した。
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児童発達支援ガイドライ
ンの「児童発達支援の提
供すべき支援」のねらい
及び支援内容と、これに
基づき作成された「児童
発達支援計画」を示しな
がら、支援内容の説明が
ありましたか

・冊子も下さり、読み上げながら丁寧
に説明してくださいました。

・ご意見ありがとうございま
した。

保護者に対して家族支援
プログラム（ペアレン

ト・トレーニングⅳ等）が
行われていますか

・子どもの気持ちに寄り添って話しか
けるなど、いろいろなアドバイスをく
れています。
・PTがこの活動であれば、とても役に
立っています。
・子どもとの家での過ごし方など、
もっと寄り添ってもいいと思う。園で
の様子は伝わるが、子どもは園ではよ
いこなので家では困ることをどうすれ
ばいいのか一緒に考えてほしい

・ご意見ありがとうございま
した。ご意見を職員全員と共
有して保護者の皆様と一緒に
子育てをしていきたいと思い
ます。

日頃から子どもの状況を
保護者と伝え合い、子ど
もの健康や発達の状況、
課題について共通理解が
できていますか

・キッズリーでのやりとりはあるが、
文面では伝えきれない部分やニュアン
スがあったり提出してから追加したい
些細なことを保護者側から発信できな
いので飲み込むことも多々あります。
・毎日の連絡帳でのやりとりで、気に
なることがあれば伝えているのである
程度は共通理解が出来ていると思いま
す。
・毎日の連絡帳から子どもの様子がと
てもよくわかり有難いです。

・ご意見ありがとうございま
した。

定期的に、保護者に対し
て面談や育児に関する助
言等の支援が行われてい
ますか

・面談は定期的にやってくださるし、
悩みを伝えればいろいろとアドバイス
してくださっています。
・こちらの話を本当に丁寧に聞いて下
さり助かっています。

・ご意見ありがとうございま
した。今後も丁寧に対応させ
ていただきます。

父母の会の活動支援や、
保護者会等の開催等によ
り保護者同士の連携が支
援されていますか

・親子遊びの時など親子で自己紹介を
する時間が取れると話をするきっかけ
ができるかなと思います。
・今は保護者会の活動がかなり縮小し
てしまっているので何とも言えませ
ん。
・なかなか機会が少なかったと思う。
・同じような子を持つ親御さんと話せ
る場は貴重です。
・コロナ禍で活動の幅が狭まり、保護
者同士のかかわりが減っているためな
んとも言えない。
・保護者会と園がもっと連携できるよ
うに園側からも場所の提供など働きか
けてほしい。

・ご意見ありがとうございま
した。保護者会との連携を深
めていきたいと思います。
・保護者会のご協力で毎年心
温まる卒園児へのプレゼント
を渡すことができています。
ありがとうございます。
・感染症の様子を見ながら機
会を設けたいと思います。ど
うぞよろしくお願いいたしま
す。

子どもや保護者からの相
談や申し入れについて、
対応の対策が整備されて
いるとともに、子どもや
保護者に周知・説明さ
れ、相談や申し入れをし
た際に迅速かつ適切に対
応されていますか

・アンケートの回答がすぐに反映され
ていて感動しました。
・子どものことで相談すればキッズ
リーからアドバイスもくれますし、写
真カードも用意してくださっったり、
お忙しい中、迅速に対応してくれてい
ると思います。
・保護者から不満の声が上がった時、
どんな意見や声であっても公開してほ
しいです。それが誠意のある対応だと
思います。（保護者の行き過ぎた意見
であったとしても、園の過失であった
としても）先生方は一生懸命されてい
ると思いますが、それでも目が届かず
に何か起こったりするのは仕方がない
ことです。保護者から何を言われるか
わからないからと隠すようなことだけ
はしないでほしいと思います。私は先
生方全員を信頼しています。とてもよ
くしてくださいました。上記のことは
他の保護者より聞いたことです。どち
らが悪いとか私には判断できません
が、もっと先生方（園長先生も）自信
をもってほしいと思いました。

・ご意見ありがとうございま
す。誠意を持って対応させて
いただきます。皆様の声は真
摯にうけとめて改善すべきこ
とは改善していきます。
・職員、園長への応援メッ
セージありがとうございま
す。
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子どもや保護者との意思
の疎通や情報伝達のため
の配慮がなされています
か

・キッズリーの個別連絡や電話をくれ
るので配慮してくださっていると感じ
ます。
・該当するものがあるようなないよう
な判断がつかなかったので。

・ご意見ありがとうございま
す。今後も皆様に喜ばれる配
信をしていきたいと思いま
す。

定期的に会報やホーム
ページ等で、活動概要や
行事予定、連絡体制等の
情報や業務に関する自己
評価の結果を子どもや保
護者に対しての発信があ
りますか

・キッズリーのお知らせから行事やイ
ベント等のお知らせをくださるので助
かっています。
・キッズリーで写真の活動の様子が見
られてよかった。
・キッズリーでの写真、毎週楽しみで
す。もう少し写真を多めにしていただ
けると嬉しいです。

・ご意見ありがとうございま
す。検討させていただきま
す。

非
常
時
等
の
対
応

緊急時対応マニュアル、
防犯マニュアル、感染症
対応マニュアル等を策定
し、保護者に周知・説明
されていますか。また、
発生を想定した訓練が実
施されていますか

・定期的に訓練してくださっていると
思います。
・防災訓練は定期的に実施されている
が、写真などで活動の様子も知りた
い。

・ご意見ありがとうございま
す。写真については、検討さ
せていただきます。

非常災害の発生に備え、
定期的に避難、救出、そ
の他必要が訓練が行われ
ていますか

・ご意見ありがとうございま
す。次の日も行きたくなる園
を目指しています。

事業所の支援に満足して
いますか

・親身に対応してくださり感謝してい
ます。
・とてもよくして頂いて大満足です。

・ご意見ありがとうございま
した。皆様のご協力がありま
して園の運営ができていると
思っております。職員一同、
園の理念に基づき、子どもた
ち全員が、幸せな時間を過ご
せる、あおぞら園にしていき
ます。今後ともどうぞよろし
くお願いいたします。

個人情報の取り扱いは十
分注意されていますか

「本人にわかりやすく構造化された環境」は、何をするのか子ども本人がわかりやすい配置や工夫のことです。

「児童発達支援」は、児童発達支援を利用する個々の子どもについて、その有する能力、置かれている環境や日常生活全般の状況に関するアセスメントを通
じて、総合的な支援目標及び、達成時期、生活全般の質を向上させるための課題、支援の具体的内容、支援を提供する上での留意事項などを記載する計画の
ことです。これは事業所の児童発達支援管理責任者が作成します。

満
足
度

子どもは通所を楽しみに
していますか

・バスが来るよ！の声掛けでリュック
を背負いバス停に向かっています。
・毎日とっても楽しみにしています。
・家にいることが好きなので何とも言
えない部分もありますが、登園を拒否
することはないです。
・バスも教室も大好きです。
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「活動プログラム」は、事業所の支援の中で、一定の目的を持って行われる個々の活動のことです。子どもの特性や課題等に応じて柔軟に組みわせて実施さ
れることが想定されています。

「ペアレント・トレーニング」は保護者が子どもの行動を観察して特性を理解したり、特性を踏まえた褒め方等を学ぶことより、子どもが適切な行動を獲得
することを目標とします。


